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AMICI PARCO DEL CASTELLO 
TORRICELLA-TAVERNE 

 
 
 
 
 

 ASSEMBLEA GENERALE ORDINARIA 
 19 ottobre 2014 presso PARCO DEL CASTELLO 

 
 
L’assemblea prevista al 23 agosto, causa cattivo tempo é stata posticipata al 19 ottobre con la 
castagnata. 
Ordine del giorno 

1. saluto del Presidente 
2. nomina del presidente del giorno 
3. relazione del presidente 
4. rinnovo Comitato 
5. presentazione conti 2013 
6. lettura del rapporto dei revisori e approvazione dei conti 
7. presentazione attività future 
8. eventuali 
 

 
1. Saluto del Presidente 

 
Il Presidente, a nome del comitato, porge il benvenuto e ribadisce il grado di apprezzamento 
sull’attività svolta nel corso dell’anno. Sottolinea l’impegno di tutti i membri di comitato per il loro 
apporto che ha contribuito a confermare la validità di questo progetto ormai decennale e che, 
senza di questo, non avremmo conseguito gli obiettivi previsti dal programma di attività. 
 
Egli comunica che l’Assemblea  é chiamata a pronunciarsi sull’attività dello scorso anno civile, e  
deliberare sulla gestione dei conti del 2013.  

 
2. Nomina del presidente del giorno 

 
 

Su proposta di Michele Trefogli, l’assemblea all’unanimità chiama a dirigere l’Assemblea 
ordinaria  la signora Leila Peluso, che dopo un breve saluto da seguito ai lavori dell’assemblea. 

 
 

3. Relazione del Presidente sull’attività del 2013 
 
Si riporta il testo integrale, esposto in modo succinto dal Presidente nel corso dell’assemblea.  
“Lasciato alle spalle il decimo anno di attività, é doveroso fare un bilancio e dare un riscontro ai  
quasi duecento soci membri dell’Associazione, che anche quest’anno hanno rinnovato la fiducia 
nel nostro operato sottoscrivendo la tassa sociale. Computare il numero di persone che 
partecipano alla nostra attività, in particolare quantificare il numero di bambini, adulti, anziani, 
famiglie, classi di scuola che usufruiscono del Parco, indipendentemente da coloro che 
partecipano agli eventi organizzati dal Comitato, non é fattibile.  
Quello che é certo e consolidato è la frequenza regolare e costante del numero di partecipanti 
alle varie manifestazioni, nell’uso e nell’utilizzo delle infrastrutture del Parco per le feste di 
famiglia, matrimonio, battesimo, cresima, o ancora di classi di scuola provenienti dal nostro e da 
altri Comuni. 
Ne fa specie lo smaltimento del numero di sacchi per la raccolta dei rifiuti che ne attesta l’utilizzo 
costante. 
Possiamo pertanto concludere che il Parco è frequentato da persone di tutte le età che trovano 
questo luogo accogliente, protetto, e ricercato in particolare durante i periodi di calura.  
 
Un’ultima nota positiva. Pure quest’anno gli atti di vandalismo e di degrado possono ritenersi 
nell’ordine di importanza di una normale manutenzione di un luogo aperto a tutti. 
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Per l’attività che ci lasciamo alle spalle ringrazio: 
 

• i membri di Comitato ed i loro famigliari; 

• i soci sostenitori che sotto varie forme ci permettono di ampliare e diversificare quanto 
offerto dall’Associazione; 

• gli sponsor :  

− dapprima l’AIL, con la quale abbiamo sottoscritto un partenariato sottoforma di 
messa a disposizione dei loro diretti collaboratori e che grazie alle loro 
competenze ci danno modo di organizzare i vari eventi nella massima sicurezza; 

− il Municipio, i dipendenti dell’amministrazione comunale, la Direzione della posta, 
gli agenti di polizia per il loro contributo e appoggio fornito per assicurare la buona 
riuscita delle manifestazioni; 

− la società calcio di Bedano che mette a nostra disposizione tavoli ed altre 
attrezzature (collane con lampade, paiolo per la polenta); 

− la cassa Raiffeisen del medio Vedeggio, le ditte e società che di volta in volta, 
sostengono l’organizzazione dei vari eventi, in particolare offrendo dei premi in 
occasione della tombola; 
  

• tutte le persone che di volta in volta partecipano alle diverse manifestazioni; 

• il nostro referente per la gestione informatica, Marco Rossi per la manutenzione e 
l’aggiornamento del nostro sito www parcodelcastello.ch;  

• coloro che non ho citato, ma che sostengono quest’avventura che arricchisce l’offerta di 
servizi rivolti al pubblico. 

 
Bilancio sulle manifestazioni organizzate e previste a calendario 
 
Eccetto la festa di primavera, tutte le manifestazioni previste a calendario hanno potuto avere 
luogo con l’aggiunta dei tre aperitivi proposti all’ultimo venerdi dei mesi di maggio, giugno e luglio. 
A questi eventi ricorrenti aggiungo la giornata informativa su quanto esiste nel nostro Comune, 
organizzata dal Municipio lo scorso 21 settembre, presso le scuole Traversee (in concomitanza 
con il Clean Up Day), la collaborazione con l’Associazione genitori degli allievi del Centro 
consortile e la comunità di Mesoraca, in occasione delle festività natalizie.   
Gli eventi organizzati sono stati: 

• la festa di primavera (rimandata causa cattivo tempo) e svoltasi in concomitanza della 
tombola ; 

• la tombola rivolta in particolare agli adulti e persone anziane del Comune resa possibile 
grazie ai numerosi enti che hanno offerto ricchi premi sotto forme diverse; 

• la festa Gusti e sapori: evento gastronomico multiculturale che rinsalda i vincoli tra 
persone provenienti da altri paesi; 

• la castagnata, con la distribuzione gratuita delle castagne, un prodotto essenziale per le 
passate generazioni; 

• il Mercatino dell’avvento, che per la seconda volta ha avuto luogo nel parco in 
collaborazione e con il diretto sostegno del Comune; 

• i canti di Natale, con l’esibizione del coro dei ragazzi delle scuole di Taverne-Torricella e 
Bedano nel Centro san Carlo, causa cattivo tempo.  

 
Tutte le manifestazioni si sono svolte secondo una trama consolidata con piccole modifiche e 
novità. 
Per la festa di primavera abbinata alla tombola, sono stati costituiti dei gruppi di “artisti” ai quali 
sono stati messi a disposizione  pennelli e pittura. Uno degli scopi prefissi consisteva 
nell’esercitare l’arte della pittura direttamente sulla palizzata che delimita il parco, 
subordinatamente poter esprimere la propria creatività dipingendo su tavolette di legno e su 
carta. Il risultato é stato oltremodo soddisfacente sia per la palizzata, ora più colorata, come per 
le produzioni su legno o carta che ogni autore ha potuto riportare a casa. 
 

 La riuscita della tombola la si deve all’apporto del contributo diretto di circa 25 enti,  ditte e terze 
persone che offrono varie forme di premi.  

 Tra questi citiamo: il contributo di franchi 200 della cassa Raiffeisen, di un buono di franchi 50 da 
parte della Manor, della Migros Ticino, della Coop; di biglietti di andata e ritorno al Monte Lema, e 
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Monte Tamaro, dei buoni benzina della City Carburoil, dei pacchetti di Caffè della Chicco d’oro e 
Caffè Ferrini, dei buoni per controllo della vista dell’Ottico Andreoli, dei buoni d’acquisto della 
Farmacia Tosi e di altre offerte fatte da ditte (Riseria Taverne, salone Arcobaleno, salone 
Umberto, La Domestica, Monzeglio vini), dei ristoranti (Serta, La Griglia, Dosso). Un monte premi 
per un valore complessivo stimato a 1300.-/1500 franchi, messi in palio nei sei giri di tombola. 
L’evento è stato autorizzato dall’ufficio cantonale preposto al quale abbiamo poi dato  riscontro. 
 
Per il secondo anno in concomitanza della bella stagione è stato riproposto l’aperitivo organizzato 
nell’ultima settimana dei mesi di maggio, giugno e luglio. Una novità che sta riscuotendo un 
relativo successo. 
 
Le festa Gusti e sapori, ha richiamato un buon numero di espositori che hanno proposto 
un’ampia gamma di offerte culinarie e degustative. Questo evento rivolto verso una popolazione 
che prevalica i confini comunali è quello che porta la frequenza di pubblico più elevata. Infatti, 
obiettivo della stessa, é far conoscere usi e costumi di altre comunità che vivono nel nostro 
cantone e promuovere e facilitare momenti di convivialità e di socializzazione condividendo 
ricette, gusti e profumi di prodotti nostrani e o di altri paesi. 
La preparazione di questo evento richiede un apporto sostanziale dall’AIL che interviene per 
installare la rete di distribuzione dell’elettricità e mettere a disposizione degli “esercenti” la 
corrente  elettrica necessaria per alimentare le attrezzature di cucina atte alla cottura delle 
molteplici pietanze.  Essendo l’appuntamento con la maggiore frequenza di pubblico la parte 
organizzativa é assai impegnativa e per disporre di un numero sufficiente di tavoli e panchine si 
fa capo all’Associazione calcio Bedano, alla quale per questa ed altre prestazioni (caldaie, 
collane, griglia) viene corrisposto un contributo fisso di 500 franchi annuo.  
 
La castagnata anche quest’anno ha subito la mancanza del prodotto locale ed  è stato giocoforza 
d’obbligo acquistare le stesse da grossisti. La giornata uggiosa ha influito sul numero di presenze 
e non ha permesso di dare seguito alla tradizionale corsa dei sacchi. E stato offerto un 
intrattenimento per bambini che però non ha riscontrato un grande apprezzamento.  
 
Il Mercatino dell’avvento organizzato per il secondo anno in collaborazione con il Municipio per il 
tramite dei funzionari e operai comunali, se d’una parte ha risposto alle attese e alle aspettative 
del Comitato, degli espositori con le loro bancarelle, della popolazione, dall’altra suscita sempre 
nuove aspettative che vertono a differenziarlo rispetto ad altri eventi che tendono a ripetersi. 
Tra queste si propone un posticipo dell’orario in prima serata. Questione che verrà ripresa al 
momento opportuno. 
A parte queste osservazioni l’organizzazione del Mercatino all’interno del Parco e nel prato 
dirimpetto è stata recepita positivamente, potendo usufruire di uno spazio meno dispersivo e più 
contenuto. 
Lo svolgimento del Mercatino all’interno del Parco è stato facilitato dall’apporto dato 
dall’amministrazione e degli operari del Comune. Anche per questo evento l’apporto dell’AIL per 
l’installazione elettrica fu determinante. 
 
La settimana precedente ai canti di Natale, per la prima volta nel nostro Comune, si é svolta una 
“processione” organizzata dalla comunità di Mesoraca con il parroco di Lamone, avente quale 
tema la natività. Il nostro apporto relativo é rimasto circoscritto alla messa a disposizione delle 
rete elettrica per le luminarie fisse poste all’esterno del Parco. 
  
I canti di Natale, causa il maltempo sono stati spostati presso il centro San Carlo. L’evento 
organizzato dall’Associazione dei genitori è stato allietato con l’esibizione del coro e dalla 
presentazione preparata dalle classi di scuola elementare di Torricella Taverne e Bedano, dirette 
dalla loro docente. Ai ragazzi di scuola ed agli altri partecipanti, perlopiù genitori, sono state 
offerte le caldarroste. Il Municipio ha offerto la “panettonata”.  
 
I vari eventi, oltre ad essere annunciati sul nostro sito e sul volantino distribuito a tutti i fuochi in 
occasione del rinnovo della tassa sociale, sono stati pubblicizzati con la distribuzione di volantini 
in tutti i fuochi e ditte dei Comuni di Torricella Taverne e Bedano, unitamente nella posa di due 
striscioni, uno all’esterno del parco ed il secondo sulla rete metallica all’uscita del posteggio della 
Coop a Taverne. All’occorrenza sono pure stati annunciati tramite comunicati stampa. 
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Lavori di manutenzione effettuati all’interno del Parco. 
 
Oltre ai normali lavori di manutenzione, di pulizia e di pittura delle installazioni in legno del Parco 
svolti nel corso dell’anno, di regola prima dell’organizzazione di nuovi eventi, per garantire la 
necessaria sicurezza vi è stata la parziale sostituzione e rinnovo del truciolato.  
Quale nuova offerta di giochi figura l’installazione, a lato della casetta sospesa, di una rete per 
l’arrampicata. Questo ha comportato la preparazione dei supporti, l’ancoraggio della rete su 
tronchi d’albero, la delimitazione dello spazio di protezione sempre con tronchi d’albero, ed al suo 
interno la copertura del suolo con truciolato. 
Per contenere l’erosione del terreno in pendenza , in occasione di forti temporali, e la 
conseguente asportazione del terriccio verso il basso é continuato il lavoro con la formazione di 
“terrazzi”, mediante la posa di tronchi. È diminuita la pendenza del terreno e la superficie 
ottenuta, più pianeggiante, meglio si presta allorquando necessita la posa di tavoli e delle 
panchine. 
Un intervento resosi necessario e inderogabile è stato il taglio di un pino con la cima ormai secca 
in quanto attaccato dal bostrico. Un lavoro che ha richiesto una competenza specifica assicurata 
dal boscaiolo Mauro Manzinali messoci a disposizione dall’AIL. 
 
Ai lavori sul terreno va aggiunto il rifacimento parziale del tetto della casetta, costruita nei primi 
anni di attività del parco, sostituito con nuovi assi di legno di castagno. 
 
4. Rinnovo del Comitato 

 
Il presidente del giorno comunica che quest’anno Claudia Ribi ha chiesto di lasciare il Comitato. Quale 
subentrante è proposta la signora Sara Bruno. La candidatura é accolta all’unanimità.  
 
Per gli altri membri di Comitato (a norma di statuto dopo la permanenza di due anni il loro mandato 
deve essere rinnovato anno per anno) un applauso corale ribadisce la loro riconferma.  
 
Pertanto il presidente del giorno comunica che il rinnovato Comitato è così composto: Carlo Denti, 
Heidi Moccetti, Michele Trefogli, Marco Trefogli, Danilo Fontana, Maryanne Beck, Barbara Bricalli, 
Lopez Bernasconi, Stefania Mirante, Romano Chiodoni, Simonne Casey, Sara Bruno . 
 
Si passa al rinnovo della carica di Presidente. Danilo Fontana propone alla presidenza Carlo Denti. 
L’assemblea é d’accordo per la proroga del mandato a Carlo Denti. 

 
Messa ai voti all’unanimità e per acclamazione sono confermati: quale Presidente Carlo Denti e quale 
vice Presidente Michele Trefogli. 
 
Quali revisori dei conti, si confermano Mirta Quadri e Franco Voci. 
 
 
5. Presentazione dei conti dell’esercizio 2013 

 
A nome della commissione di revisione dei conti ed in assenza dei due revisori, Stefania Mirante 
presenta le voci del conto economico e di bilancio per la gestione 2013. 
Osserva che per l’esercizio 2013 le entrate sono in leggero aumento rispetto a quelle  dell’anno 
precedente:  franchi  18’577.50 (franchi 14'974.45 nel 2012). 
Per contro le uscite ammontano a franchi 17'853.98 in linea con quelli dell’anno precedente (franchi 
16'781.37 nel 2012). 
Ne consegue che al 31 dicembre 2013 il conto economico presenta una maggiore entrata pari a 
franchi 723.52, in luogo della maggiore uscita dell’anno precedente di franchi 1'806.92. 
 
Il bilancio contempla una sostanza circolante (cassa, CCP), pari a franchi  23'568.35 (franchi 19'081.85 
nel 2012) ed una sostanza fissa (giochi, attrezzature, mobilio, buvette, impianto elettrico) di franchi  
5’436.60 (9'199.58 nel 2012). 
La maggiore entrata pari a franchi 723.52, viene aggiunta al capitale proprio che al 31 dicembre 2012 
ammonta a franchi 28'281.43. 
Il capitale proprio al 31 dicembre 2013 si attesta a franchi 29’004.95 
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6. Lettura del rapporto dei revisori e approvazione dei conti 
 

Dalla lettura del rapporto dei revisori sull’attività dell’Associazione nel 2013, redatto congiuntamente da 
Mirta Quadri e Franco Voci, in data 21 agosto 2014, si conferma che sulla scorta dell’analisi dei conti 
effettuati la contabilità e le registrazioni risultano corrette.  
La gestione ordinaria chiude con un avanzo d’esercizio pari a franchi 723.52 riportata a bilancio in 
aumento del capitale proprio. 
 
Il bilancio presenta i seguenti dati: 

• Attivi: franchi 29'004.95 di cui franchi 23'568.35 di sostanza circolante e 5'436.60 di sostanza 
fissa 

• Passivi : franchi  28'281.43 (con l’aggiunta dell’avanzo d’esercizio 2013 pari a franchi 723.52 il 
capitale proprio ammonta a franchi 29'004.95. 

 
I conti esposti e la relazione dei revisori (disponibili a chi ne facesse richiesta) non danno adito a 
discussione e vengono approvati all’unanimità. 

 Si ringrazia i revisori ed in particolare Stefania Mirante per il lavoro svolto in modo encomiabile. 
 

7. Presentazione delle attività future 
 
Nello spirito di solidarietà che accompagna l’attività della nostra Associazione il Comitato ha 
accolto la proposta  di sostenere il progetto Phenduka, attivo in Sudafrica, progetto artistico 
realizzato su iniziativa di Carla Ferrari, ex capo redattrice della TSI. 
Il progetto coinvolge le classi interessate della scuola consortile del nostro Comune e la durata 
dello stesso si estende sul 2014 e sull’anno successivo. 
Scopo dello stesso sarà quello di sostenere finanziariamente un centro di alfabetizzazione, grazie 
al quale offrire ai ragazzi e ragazze delle scuole più povere le possibilità di migliorare il loro 
insegnamento. 
Per far questo i ragazzi delle nostre scuole si cimenteranno nel dipingere le proprie opere d’arte, 
sotto la guida e accompagnati per la parte tecnica da professionisti, parte delle quali saranno 
poste all’asta. Il ricavato confluirà nel progetto citato. 
 
Si prevede per i mesi estivi, di riproporre le tre serate con aperitivo al Parco. L’aperitivo avrà 
luogo a fine maggio, giugno, e luglio. 
Si intende continuare la collaborazione con l’Associazione dei genitori degli allievi del Centro 
scolastico consortile di TaverneTorricella e Bedano.  
 
Non essendoci altri interventi i partecipanti dell’Assemblea sono invitati a dare inizio alla castagnata. 
 
 
 
Per l’Associazione Amici Parco del Castello: Il Presidente: Carlo Denti 
i membri: Michele Trefogli, Heidi Moccetti, Marco Trefogli, Danilo Fontana, Maryanne Beck, Barbara 
Bricalli, Lopez Bernasconi, Stefania Mirante, Romano Chiodoni, Simonne Casey, Sara Bruno. 
 

 

 

 

 

 

 

 
amicidelparco@ticino.com c/o Carlo Denti, Via Ungé 41, 6808 Torricella  (091 945 34 75) 
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